

September

Mo, 25. September 2017, 19 Uhr
Pflugsaal, Haus zum Pflug,
Kaiserstraße 41 in Lahr

Eine Veranstaltung des
Freundeskreises Klinikum Lahr e.V.

Tatort Pathologie – dem Krebs auf der Spur

Prof. Dr. Lothar Tietze, Chefarzt des Pathologischen Instituts,
Ortenau Klinikum Lahr-Ettenheim

Vortrag
Pathologie

November

Mo, 13. November 2017, 19 Uhr
Pflugsaal, Haus zum Pflug,
Kaiserstraße 41 in Lahr

Eine Veranstaltung des
Freundeskreises Klinikum Lahr e.V.

Grenzen der Intensivmedizin – ethische Aspekte

Prof. Dr. Georg Mols, Chefarzt der Anästhesiologie und
operativen Intensivmedizin, Ortenau Klinikum Lahr-Ettenheim

Vortrag
Intensivmedizin/
ethische Aspekte

**Pflugsaal, Haus zum Pflug,
Kaiserstraße 41 in Lahr**
Eine Veranstaltung der Vortragsreihe
„Leben Krebs Leben“

Informationstag
Krebs

5. Lahrer Patiententag für Krebspatienten und Angehörige

Den Veranstaltungstermin entnehmen
Sie bitte der Internetseite www.lebenkrebsleben.de
oder zeitnah Ihrer Tageszeitung.

Veranstalter: Onkologisches Zentrum Ortenau,
Ortenau Klinikum in Lahr



Die Veranstaltungsreihe wird unterstützt von:

Stadt Lahr

VHS Lahr



Gesundheitsakademie Ortenau

Vortragsreihe in Lahr 2017

Die Teilnahme ist kostenlos,
Spenden für den Freundeskreis
Klinikum Lahr sind willkommen.

ORTENAU KLINIKUM Lahr-Ettenheim



Standort Lahr
Klosterstraße 19
77933 Lahr
Tel. 07821 93-0
Fax 07821 93-2050
E-Mail: info@le.ortenau-klinikum.de

www.gesund-in-der-ortenau.de
www.freundeskreis-klinikum-lahr.de

**ORTENAU
KLINIKUM**
Lahr-Ettenheim



Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Patientinnen und Patienten,

Ich freue mich sehr, dass die Gesundheitsakademie Ortenau ab März 2017 in Lahr stattfinden wird. Als Schirmherr darf ich Sie hierzu ganz herzlich begrüßen. Angeboten werden die Vorträge und Veranstaltungen vom Freundeskreis Klinikum Lahr sowie vom Ortenau Klinikum Lahr-Ettenheim mit Unterstützung der Stadt Lahr und der VHS Lahr. Diese Kooperationspartner haben es sich zur Aufgabe gemacht, die Gesundheitsaufklärung zu fördern und das breite Leistungsspektrum des Ortenau Klinikums Lahr-Ettenheim der Öffentlichkeit ins Bewusstsein zu bringen und Vertrauen zu bilden.

Gesundheit ist unser größter Reichtum. Daher soll die Gesundheitsakademie Ortenau in Lahr die Öffentlichkeit über Gesundheitsprävention, Krankheitsbilder und Therapiemöglichkeiten informieren. Egal ob Forschung oder Medizinethik – mit dieser Vortragsreihe werden Betroffene und Angehörige sowie alle an medizinischen Themen interessierten Bürgerinnen und Bürger unserer lebens- und liebenswerten Region angesprochen. Die hohe ärztliche und pflegerische Kompetenz sowie die moderne medizinische Ausstattung machen das Ortenau Klinikum Lahr-Ettenheim gemeinsam mit den vielen qualifizierten Praxen und Fachgeschäften unserer Stadt Lahr zu einer der tragenden Säulen bei der medizinischen Versorgung der Menschen in der Region.

Es ist erfreulich, dass den Lahrer Bürgerinnen und Bürgern solch ein Informationsangebot zur Verfügung steht. Ich lade Sie herzlich ein, die Veranstaltungen rund um Ihre Gesundheit zu besuchen. Mein Dank gilt dem Ortenau Klinikum Lahr-Ettenheim, allen Referenten, dem Freundeskreis Klinikum Lahr und allen Verantwortlichen für die Organisation und Durchführung der Gesundheitsakademie Ortenau in Lahr.

Dr. Wolfgang G. Müller
Oberbürgermeister der Stadt Lahr

Januar

Mo, 23. Januar 2017, 19 Uhr
**Pflugsaal, Haus zum Pflug,
Kaiserstraße 41 in Lahr**
Eine Veranstaltung des
Freundeskreises Klinikum Lahr e.V.

Krankheit und Kunst

Prof. Dr. Volker Schuchardt, Vorsitzender des
Freundeskreises Klinikum Lahr e.V.

Vortrag
Krankheit und Kunst

März

**Sa/So, 11./12. März 2017,
11-18 Uhr**
Sternenberghalle, Friesenheim

11. Messe Wellness & Gesundheit

Besucher der Lahrer Messe erhalten kompetente Information und Beratung von Ärzten und Fachkräften des Ortenau Klinikums. So können Interessierte am Stand des Ortenau Klinikums beispielsweise Vitalwerte wie Blutzucker und Cholesterin bestimmen lassen. Das Team der Physiotherapie erläutert das gesamte Behandlungsspektrum der Abteilung sowie der ambulanten Rehabilitation. Darüber hinaus vermitteln Experten des Ortenau Klinikums an beiden Tagen der Messe medizinisches Wissen und konkrete Gesundheitsinformationen in zahlreichen Fachvorträgen. Weitere Informationen dazu sowie zum Informations- und Beratungsangebot des Ortenau Klinikums auf der Messe finden Sie in der Rubrik „Veranstaltungen“ auf der Internetseite www.ortenau-gesundheitswelt.de.

Veranstalter: Business & Future

Messe
Wellness & Gesundheit

Mo, 20. März 2017, 19 Uhr
**Pflugsaal, Haus zum Pflug,
Kaiserstraße 41 in Lahr**
Eine Veranstaltung des
Freundeskreises Klinikum Lahr e.V.

Borreliose und FSME – wie gefährlich sind Zeckenstiche wirklich? Warnungen und Entwarnungen

Prof. Dr. Reinhard Kaiser, Chefarzt der Klinik für Neurologie,
HELIOS Klinikum Pforzheim

Vortrag
Borreliose/FSME

Mai

Mo, 29. Mai 2017, 19 Uhr
**Pflugsaal, Haus zum Pflug,
Kaiserstraße 41 in Lahr**
Eine Veranstaltung des
Freundeskreises Klinikum Lahr e.V.

Revolutionen in der Diagnostik und Therapie des Schlaganfalls

1. Erscheinungsformen des Schlaganfalls, aktuelle Therapie

Dr. Patrick Siegel, Oberarzt der Klinik für Neurologie und
Neurogeriatrie, Ortenau Klinikum Lahr-Ettenheim

2. Aktuelle Bildgebung und mechanische Thrombektomie

Prof. Dr. Harald Brodoefel, Chefarzt des Instituts
der Radiologie, Ortenau Klinikum Lahr-Ettenheim

Themenabend
Schlaganfall

Bitte beachten Sie auch die Termine der
Schüler-Gesundheitsakademie 2017 auf
www.ortenau-klinikum.de

